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香港中聯辦主任鄭雁雄，政務司司長陳國
基、文化體育及旅遊局局長楊潤雄、港

區全國人大代表沈豪傑等，作為昨晚比賽的
觀眾，全程為國家隊打氣。中國籃協主席兼
領隊姚明亦在席中觀戰。賽後鄭雁雄到休息
室看望隊員，祝賀球隊取得勝利，稱讚隊員
賽出了水平、打出了氣勢。
鄭雁雄表示，中國男籃是香港第五波疫

情全面復常後迎來的第一支國家隊，本次比
賽也是全面復常後香港承辦的第一場世界大
賽。精彩比賽點燃了市民的激情，吸引了世
界的目光，為香港社會注入了強大正能量，
以體育的方式向全世界傳遞「香港回來了」
的強烈信號。他指，當前香港正處在由治及
興的關鍵時期，中聯辦將全力支持特區政府
積極打造國際體育盛事之都，增強香港發展
新動能，一如既往支持行政長官和特區政府
依法施政。

港辦大型賽事 料比疫前更多

陳國基亦在社交平台發帖指，自己自中
學起已喜歡打籃球，在入境處工作時，他亦
不時與其他紀律部隊或部門同事打波。雖然
他的「波齡」豐富，但也是第一次在現場觀
看國際級的籃球賽事。

「國家隊喺現場觀眾此起彼落的打氣聲
下頻頻入波，打到最緊張的時候，真的全場
捏一把冷汗！最後國家隊以71：59勝出，令
所有觀眾欣喜若狂。」陳國基說，雖然國家
隊取得佳績，肯定可以出線，但他們表明絕
不會在香港的兩場賽事中有絲毫鬆懈，因為
要在香港同胞面前打出一場精彩的比賽。
「我在賽後對各位球員說，你們的表現實在
精彩絕倫，令人拍案叫絕，絕對值回票價！
香港正踏上復常之路，政府一定盡量爭取多
一些大型比賽在香港舉辦，讓香港市民的生
活更加多姿多彩。」

沈豪傑昨接受本報訪問時表示，這次比
賽是一個開始，告訴全世界「香港回來
了」。他指特區政府已收到許多大型體育賽
事的申請，相信未來不僅僅恢復正常，甚至
會比過去舉辦更多賽事，吸引更多觀眾，同
時帶動香港的旅遊業。
中國男籃隊員們表示香港作為國家隊主

場，設施完善、服務周到，現場球迷的吶喊
助威讓他們切實感受到了主場的優勢和氛
圍，感謝中央駐港機構和特區政府對球隊的
關心支持。中國男籃將於周日（26日）對陣
伊朗，隨後離港。
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前瞻性有餘 保人才不足

昇
詞

周

林振昇 勞聯主席、立法會議員

今屆政府首份財政預算案前日
發表，財政司司長表示選擇橙
色作為預算案演辭封面顏
色，是因為對香港的未來充滿
信心和期盼。筆者認為預算案

的確具前瞻性，但培訓及挽留本地
人才的力度稍為不足。
隨着社會復常，筆者肯定預算案在支

援疫情後復甦及行業發展方面有所着墨，
特別是增撥資源將香港建設成為「八大中
心」。筆者亦歡迎政府接納勞聯意見，向
市民派發5,000元消費券，這並非純粹紓

困，是有助香港加速復甦，從而推動零售
及飲食等行業全面復常。
不過，預算案對於本地挽留人才及培

訓仍然「未合格」，相關措施似乎較集中
在金融、航運、空運、物流及建造業，未
有宏觀策略以緩解近期部分行業勞動人手
暫缺的情況。政府應重新審視本地人才資
源規劃，增撥資源加強釋放本地勞動力。
至於預算案提到與香港建造學院合作推出
「先聘請後培訓」資助計劃，對象只是安
全主任課程學員，非常狹窄。當局應將計
劃擴展至建造業其他職種，日後甚至應在

其他人手短缺的行業推展。
另外，筆者一向支持釋放婦女勞動力

及鼓勵生育。預算案提出預留1億元加強
支援婦女，值得認同及支持。但支援措施
應集中透過完善託兒服務、推動家庭友善
政策等，鼓勵婦女重新就業。本港出生率
持續下跌，長遠將導致勞動力不足。預算
案增加子女基本免稅額及子女出生課稅年
度的額外免稅額，但只能紓緩家庭經濟壓
力，於鼓勵生育形同虛設。希望政府未來
全盤檢視政策，推出更多措施以消除生育
障礙。

■大批球迷昨晚到荃灣
體育館支持國家男子籃
球隊。

■在周琦（白衫）領軍下，國家隊
大勝哈薩克斯坦。

■鄭雁雄、姚明等在現場觀戰。

中國男籃昨晚於荃灣體育
館出戰世界盃亞大區外圍賽，
在全場爆滿1,900球迷吶喊助
威下，最終以71：59輕取哈
薩克斯坦隊。賽後國籃以9勝
2負的成績，繼續排在F組第2
名，僅次10勝1負的澳洲。周
日（26日）國籃將硬撼伊朗。
國籃首次移師到香港出

戰。由於荃灣體育館只容納到
約1,900人入座，公開發售的
約600張門票早已售罄，甚至
有傳黃牛飛炒高到原價10倍
之多。由於到場採訪傳媒眾
多，中國男籃進攻一方的籃底
攝影區7個位置插針難下。現
場大部分球迷都是為了一睹國
籃風采而來。在國家隊熱身時
已經有觀眾一邊揮動國旗，一
邊大喊：「中國隊！加油！」
當現場司儀介紹國家球員進場
時，球迷一聽到國家隊球員名
字便大力拍掌，比賽進行中也
有球迷揮動旗幟和高舉「中國
加油」的自製標語，令球員盡
享主場之利。
比賽開始，國家隊主力周

琦和趙繼偉連續取分，哈薩克
隊則遲遲未能進入狀態。半場
戰罷，中國男籃領先43：22。
易邊再戰，國家隊進攻效率下
降，多依靠內線強攻。在穩打
穩紮下以71：59奏捷。
中國隊球員全場數據，其

中周琦雙雙錄16分12籃板1
助攻，趙繼偉11分1助攻，崔
永熙2助攻1籃板，張鎮麟5
分 3 籃板 2 助攻，周鵬 3 助

攻，胡明軒8分2籃板，郭艾倫9分2籃
板，王哲林7分 6籃板，趙睿7分 2籃
板，朱旭航4分2籃板，朱俊龍4分3籃
板。
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港復常後首辦國際賽 鄭雁雄觀賽球迷齊打氣
國籃奏凱歌「香港回來了」
受疫情影響，本港已有3年沒舉

辦國際大型體育賽事。這次由國家隊
對陣哈薩克斯坦的「2023FIBA男子
籃球世界盃亞大區預選賽」，是香港
全面復常後首次舉辦的國際體育賽
事。在場觀眾中，有支持國家隊的香
港居民，亦有特意來港觀賽的內地旅
客，他們熱烈的歡呼聲，無疑是國家
隊的「最佳第六人」，尤其是當國家
隊明星球員周琦、郭艾倫等有出色表
現或得分，現場掌聲雷動，歡呼雀
躍，充分體現「主場之利」，可以說
這次國家隊能以71：59擊敗哈薩克
斯坦隊，主場球迷也功不可沒。

觀眾冀國際賽 帶動港旅遊業

很難得搶到門票，心情非常激動。
自己本身住在香港，由於是難得的國際

大賽，感覺門票比演唱飛還難
買。這是疫情以來香港第一
次舉辦的大型國際體育
比賽，就迎來了國家隊
的主場比賽，非常興
奮，希望日後香港能
舉辦更多國際賽事，
只要買到門票就一定會
再來支持國家隊。

香港一直有舉辦大型國際賽事的傳
統，受到疫情影響已3年沒有舉辦了，
相信這次比賽預示着香港回
來了，重新進入國際的視
野。美中不足的是這次比
賽場地有限，只有 600
個座位對外開放，希望
日後這類大型比賽能在
更大的場地舉辦，讓
更多觀眾入場觀看，
帶動香港的旅遊業。
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何先生




